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o El	14	de	mayo	de	2024	se	realizó	la	cena	de	trabajo	coordinada	por	la	empresa	
Lobista	Potomac	con	el	Congresista	Vern	Buchanan,	Soledad	Peña	–	Encargada	
de	 Negocios	 a.i.	 y	 Camilo	 Zambrano	 –	 Embajada	 de	 Ecuador	 en	
Washington.		Cabe	mencionar	el	congresista	Adrian	Smith	por	tema	de	demora	
del	vuelo,	no	pudo	participar	en	la	misma.		
	

o 	

o El	17	de	mayo	de	2024,	la	Dirección	Ejecutiva	de	CEIPA	se	reúne	en	Washington	
con	 la	 Encargada	 de	 Negocios	 i.a.	 Soledad	 Peña,	 en	 la	 que	 se	 reiteró	 la	
importancia	 del	 ATUQ N	 para	 la	 economıá	 del	 Ecuador,	 contar	 con	 acceso	 al	
mercado	estadounidense	con	preferencia	arancelaria	mediante	la	Ley	IDEA	y	dar	
seguimiento	a	las	actividades	acordadas	en	la	cena	del	14	de	mayo	del	presente	
año.	
	

	
	



o De	los	temas	acordados	en	la	cena,	el	congresista	Vern	Buchanan	se	reunirá	con	
el	congresista	Adrián	Smith	para	empujar	la	gestión	de	la	Ley	IDEA.	
	

	
o La	opción	recomendada	por	el	congresista	Buchanan,	es	contar	con	el	apoyo	del	

congresista	Adrián	Smith	para	ingresar	la	ley	IDEA	en	la	Ley	de	Autorización	de	
la	Defensa	Nacional	–	NDAA,	que	se	encuentra	en	proceso	para	la	aprobación	del	
Presupuesto	2025.		

	

	
	
	

o Otras	de	las	actividades	acordadas	coordinar	reuniones	de	trabajo	con	el	staff	
del	 congresista	 Buchanan,	 congresista	 Smith	 para	 exponer	 la	 necesita	 del	
Ecuador	de	contar	con	ley	IDEA.	

	

	
	
		
	



o Coordinar	 reunión	 con	 el	 Speaker	 of	 the	 house	 Josh	 Hodges	 –	 Asesor	 de	
Seguridad	Nacional.	

	

	
	
	

	
o Otra	de	las	actividades	realizadas,	en	el	Comité	de	Finanzas,	congresista	presentó	

la	 necesita	 de	 un	 acuerdo	 con	 el	 Ecuador	 en	 la	 reunión	 “Revitalizing	 and	
Renewing	GSP,	AGOA	and	Other	Trade	Preference	Programs.			

	

	
	
	
o CEIPA	junto	con	la	Embajada	de	Ecuador	en	Washington	se	coordina	el	envıó	de	

comunicación	a	los	congresistas	Jason	Smith	–	Presidente	del	Comité	de	Medios	
y	 Arbitrios	 y	 al	 congresista	 Richard	 Neal	 del	 Comité	 de	 Medios	 y	 Arbitrios	
exponiendo	 el	 requerimiento	 de	 contar	 con	 el	 apoyo	 para	 el	 Ecuador,	 con	 la	
aprobación	de	la	Ley	IDEA.	

	



	
CEIPA	–	CAMARA	NACIONAL	DE	PESQUERIA:	
	

	
	
	
EMBAJADA	DE	ECUADOR	EN	WASHINGTON:	
	

				 	
	
	
o Como	parte	de	las	gestiones	que	está	 llevando	CEIPA	con	CAMACOL	Miami,	 la	

Directora	de	CAMACOL	se	contactó	con	el	jefe	del	staffers	del	Comité	en	materia	
de	comercio	bilateral,	Erick	Ettore	solicitando	se	considere	la	necesidad	Ecuador	
en	la	reunión	del	Subcomité	de	Comercio.	



	
o En	 reunión	 del	 Subcomité	 de	 Comercio	 del	 Comité	 de	 Medios	 y	 Arbitrios,		

efectuado	el	dıá	12	de	junio	de	2023,	los	congresistas	Mrs	Miller	y	Mrs	Fischbach	
expusieron	que	se	debe	tener	un	acuerdo	de	libre	comercio	con	Ecuador	lo	más	
pronto	posible	y	hasta	que	se	dé	un	acuerdo,	la	ley	IDEA	benebiciará	al	Ecuador.	

	

  
 

     
 
 

o A	la	fecha,	la	ley	IDEA	cuenta	con	11	cosponsor	que	están	apoyando	y	se	espera	
continuar	con	las	gestiones	con	otros	congresistas	para	que	se	sumen	al	proyecto	
y	poder	contar	con	la	aprobación.	
	

 



o Concluida	 la	 reunión	 del	 Subcomité	 de	 Comercio	 del	 Comité	 de	 Medios	 y	
Arbitrios	del	12	de	 junio	de	2024,	a	 continuación	 se	detalla	 lo	 resuelto	y	 	 las	
estrategias	a	seguir:	
	

1. Las	congresistas	que	toparon	el	caso	Ecuador	lo	hicieron	favorablemente	
a	nuestro	intereses:	Mrs	Miller	y	Mrs.	Fischbach.	Ellas	parecen	favorecer	
un	acuerdo	de	comercio	con	Ecuador.	
	

2. El	asesor	externo	Mr.	Runde	fue	el	unico	consultado	acerca	del	tema	por	
ambas	 señoras.		 De	 ambas	 consultas,	 me	 quedó	 claro	 que	 Mr.	 Runde:	
	
2.1 Está	de	acuerdo	con	que	exista	un	acuerdo	de	Comercio	con	Ecuador.	
2.2 Que	 no	 es	 el	 tiempo	 de	 birmarlo,	 por	 la	 temporada	 electoral	 que	

pasamos	ahora,	pese	a	que	reconoce	que	el	Gobierno	Ecuatoriano	es	
pro	USA	(incluyó	al	Gobierno	de	Lasso).	

2.3 Que	hasta	que	se	de	un	Acuerdo	de	Comercio,	la	ley	IDEA	está	bien.	
2.4 Sin	embargo,	advirtió	que	debe	haber	benebicio	para	ambas	partes,	

dando	a	entender	que	la	ley	IDEA	benebicia	solo	a	Ecuador.	
	

	
3. En	este	contexto,	considero	que	hay	un	clima	favorable	para	la	aprobación	

de	la	ley	IDEA	en	las	próximas	semanas.		Para	ello,	sugiero:	
	

4. Identibicar	actores	del	Subcomité	que	pongan	en	agenda	de	 la	próxima	
reunión	el	caso	Ecuador	para	informar	favorablemente	la	aprobación	de	
la	ley	IDEA.		Esta	gestión	debe	incluir	averiguar	el	peso	o	inbluencia	de	Mr.	
Runde	en	las	decisiones	del	Subcomité.	

	
5. Cuando	se	tengan	identibicados	estos	actores,	reunirnos	con	CAMACOL	y	

otros	 actores	 norteamericanos	 que	 podrıán	 ayudarnos	 a	 alinear	 esas	
voluntades.	

	
6. Conbigurar	 el	 plan	 de	 actividades	 (viajes,	 reuniones,	 materiales,	

contenidos,	etc.)	y	ejecutarlo	


